

Conforman mesa regional para abordar principales necesidades de personas en situación de discapacidad

Pía Oliva Moscoso
 prensa@latribuna.cl

Dentro de las problemáticas que se plantearon durante esta mesa de trabajo, fueron principalmente la falta de recursos para el proceso de ayudas técnicas, la demora en estos procesos, los problemas de accesibilidad y transporte, e inclusión en diversas áreas.

En la reciente reunión de la mesa regional de discapacidad, donde se abordaron las necesidades de las personas con esa condición a nivel regional y provincial, tuvo la participación de la ministra de Desarrollo Social y Familia, Javiera Toro y el director nacional de Senadis, Daniel Concha, además de representantes de las organizaciones que realizan el trabajo comunitario en discapacidad.

Así lo detalló Víctor Mitchell Morales, presidente de la Unión Comunal de Discapacidad y representante de la provincia de Biobío en la mesa regional de Discapacidad del Gobierno Regional: "Sostuvimos una reunión donde dimos a conocer las necesidades de la región y las provincias en cuanto a la temática de discapacidad. Se entregaron algunos antecedentes que se recopilaron, y se plantearon algunos temas que nos aquejan".

Los principales planteamientos en la mesa de trabajo fueron principalmente la falta de recursos para las ayudas técnicas, la demora en estos procesos, los problemas de accesibilidad y transporte, e inclusión en diversas áreas.

"Son pocos los recursos que invierte el Gobierno o el Estado en las compras de Ayudas Técnicas que se postulan a través del Senadis. La ministra nos comentaba es que este año postularon 15 mil personas pero con los recursos se iban a financiar sólo 5 mil", comentó el representante.



El dirigente catalogó esta situación como "un balde de agua fría ya que las personas con discapacidad viven el día a día con su condición, y requieren una Ayuda Técnica, es la única manera de que la puedan obtener. Y la demora es porque el proceso es muy largo desde que postula una persona, pueden pasar hasta tres años en obtener su ayuda técnica desde que quedan admisibles".

Afirmó que si bien el Gobierno Regional invirtió dinero en estas necesidades y ha "ayudado a sacar una lista de espera enorme que había en la región, en nuestra provincia el Servicio de Salud postuló a un proyecto de 650 millones de pesos que beneficiaron a una gran cantidad de personas con discapacidad", los montos no serían suficientes para cubrir todas las necesidades.

ESTUDIO DE INCLUSIÓN

Durante la instancia se dieron a conocer también los resultados del estudio de nominado "Índice de inclusión de personas en situación de discapacidad", de

la Universidad San Sebastián, enfocado en graficar la actualidad de 858 personas con discapacidad de diversas comunas de la región del Biobío.

El académico USS y director del programa, Pablo Fuica, explicó que el proyecto busca "mejorar cómo se mide la inclusión social de personas con discapacidad. En paralelo, a partir de esto, buscamos construir indicadores accionables en política pública que orienten una toma de decisión basados en evidencia y que esto se pueda ir evaluando", detalló.

El programa recabó información a través de entrevistas directas con los beneficiarios con el objetivo de graficar datos sobre siete ítems: salud y bienestar, educación, seguridad y justicia, vivienda y ecosistema, desarrollo laboral, vida social y participación civil y política.

Mitchell comentó también que "se pidió que hubiera una coordinación y un trabajo en conjunto con Senadis regional, porque es importante la unión para trabajar en estos objetivos. Sobre todo acá en la provincia de Biobío donde hay harta ruralidad de personas con discapacidad".

Como llamado a las autoridades, planteó seguir trabajando sobre todo en las comunas en temas de inclusión, ya que "recién ahora hay algunos municipios que están postulando a furgones adaptados para per-

sonas con discapacidad, y un llamado a las autoridades de toda la región y la provincia a comprometerse más con esto".

"Me gustaría recalcar el tema de la accesibilidad, que falta hacer en Los Ángeles porque es un punto neurálgico donde llegamos de otras comunas, y sobre todo en los alrededores del Hospital donde se hace imposible caminar o transitar", señaló el representante.

También estuvo la diputada Joanna Pérez, quien explicó que "pedimos una mesa de trabajo con varios ministerios, entre esos, trabajo, salud, educación, porque creemos que en materia laboral hay situaciones que son complejas y que no estamos abordando, en materia de transporte estamos también al debe, en materia de inclusión, si bien se ha avanzado, pero estamos y seguimos abordando subsidios y otros, y no estamos obligando a que se incorpore mayor inclusión a las personas en situación de discapacidad".

"También tenemos el proyecto TEA, que de alguna manera también conversa y se necesita trabajar de mejor manera, el presidente de la república reconoció que aquí hay brechas, un déficit importante y que es necesario abordar, así que fue una buena reunión, se asumieron compromisos y espero que este gobierno también pueda implementar mejoras en base a lo que pudimos abordar", concluyó.

